

Las *stablecoins* ganan terreno en el universo de los criptoactivos

EL DATO

La capitalización de mercado de las *stablecoins* se sitúa en el entorno de los 138.000 millones de dólares, lo que representa el 7% de la capitalización total del mercado de criptomonedas (dato a finales de enero de 2024).ⁱ

Situación actual de las *stablecoins*

Las criptomonedas estables, que son aquellas vinculadas a un activo subyacente como el dólar estadounidense, desempeñan un papel crucial en la vinculación del sistema financiero tradicional con el ecosistema criptográfico, siendo utilizadas en muchos casos como garantía para las transacciones realizadas con el resto de criptoactivos. La capitalización de mercado de las *stablecoins* se sitúa en el entorno de los 138.000 millones de dólares, lo que representa el 7,70% del total del mercado de criptomonedasⁱ. El volumen medio de operaciones diarias ronda los 90.000 millones de dólares. A pesar del elevado número de criptomonedas estables que existen en circulación, el mercado está ampliamente dominado por Tether (USDT), cuyo valor representa el 70,6% del total de mercado de las *stablecoins*.



Crecimiento del mercado

En los últimos meses viene observándose un repunte en la capitalización de las *stablecoins*. Entre octubre de 2023 y enero de 2024, ha crecido en 9.000 millones de dólares. Esta variación, particularmente en el contexto de la aprobación de los ETF al contado basados en bitcoin en Estados Unidos, se considera un indicador



positivo de la liquidez del mercado de criptomonedas. Tether, cuyo valor está anclado al dólar, está detrás de gran parte de este aumento. De hecho, la capitalización de esta moneda ha pasado de los 83.000 a los 97.800 millones de dólares en el mismo período.

Evolución futura sujeta la regulación

En el futuro, las criptomonedas estables tendrán que hacer frente a un mayor escrutinio regulatorio. Tanto en Estados Unidos como en Europa hay nuevas normativas que van a regular estas monedas. En el caso europeo, la normativa denominada MiCA (por sus siglas en inglés) establece que los emisores de monedas estables fiduciarias tendrán que cumplir con la regulación aplicable a las empresas emisoras de dinero electrónico (EMI, por sus siglas en inglés). Este panorama regulatorio podría remodelar el mercado de las criptomonedas estables,



favoreciendo a aquellos emisores que ya han alineado sus modelos de negocio conforme a la nueva normativa. En Estados Unidos, el Presidente de la Reserva Federal ha reiterado a la necesidad de abordar sin más dilación una regulación para estas monedasⁱⁱ.

Las stablecoins y la inteligencia artificial

Recientemente están proliferando criptomonedas estables en las que la estabilidad viene asegurada por un algoritmo gobernado por inteligencia artificial (IA). Las monedas estables respaldadas por IA integran algoritmos de IA para tomar decisiones en tiempo real que tienen como objetivo mejorar la estabilidad de la moneda, adaptándose a las condiciones del mercado y minimizando las fluctuaciones. El auge de las monedas estables respaldadas por IA marca una fase transformadora en la evolución de estos activos digitales. A medida que estas innovaciones sigan madurando, abordar regulatoriamente los desafíos que suponen estas monedas se hace cada vez más complejo.

ⁱ Defillama.

<https://defillama.com/stablecoins>

ⁱⁱ Fed Chair Powell Told House Democrats U.S. Needs Stablecoin Bill: Politico. Coindesk. 14 febrero 2024.

<https://www.coindesk.com/policy/2024/02/14/fed-chair-powell-told-house-democrats-us-needs-stablecoin-bill-politico/>